

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis, Sifat dan Lokasi Penelitian**

##### **1. Jenis penelitian**

Adapun jenis penelitian yang digunakan oleh Penulis adalah jenis penelitian lapangan (*field research*), yaitu suatu penelitian yang dilakukan secara langsung oleh Penulis guna untuk mendapatkan data-data atau informasi yang diperlukan.<sup>1</sup>

Maksud Penelitian ini berusaha untuk menggambarkan berdasarkan apa yang ada di lapangan, dan berdasarkan data-data hasil wawancara dengan Informan, dengan catatan-catatan yang berupa pertanyaan yang mana pertanyaan-pertanyaan itu akan menjawab semua dari rumusan masalah yang ada dari judul penelitian.

##### **2. Sifat Penelitian**

Penelitian ini bersifat kualitatif yaitu proses penelitian yang menghasilkan data deskriptif baik berupa tulisan ataupun lisan yang dilakukan oleh Penulis terhadap orang yang diwawancarai berdasarkan hasil dari penelitian.<sup>2</sup>

---

<sup>1</sup> Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian*, Yogyakarta: Teras, 2009, h. 100

<sup>2</sup> Basrowi dan Surwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, Jakarta: Rineka, 2008, h. 8

### **3. Lokasi penelitian**

Pada penelitian ini Penulis mengambil lokasi di daerah Kota Banjarmasin, karena banyaknya jumlah partai politik yang ada di Kota Banjarmasin sehingga Penulis memutuskan mengambil lokasi di daerah ini agar lebih memudahkan dalam melakukan penelitian selain itu di Daerah Kota Banjarmasin juga terdapat banyak Partai Politik yang terdaftar dan lolos verifikasi pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin.

### **B. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek penelitian ini adalah diambil 5 (lima) partai politik dari 16 partai yang dinyatakan lolos verifikasi dan ikut serta dalam pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin. Yang mana dari 16 partai tersebut penulis mengambil 5 (Lima) partai sebagai sampel dalam peneliti ini. Beberapa partai yang Penulis maksud yaitu PKB, Demokrat, PPP, Partai Nasdem dan PAN. Adapun objek penelitian ini adalah informasi dari pengurus Partai Politik dalam Upaya meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin.

### **C. Data dan Sumber Data**

#### **1. Data**

Pada penelitian ini, ada dua data yang digunakan oleh Penulis antarlain:

- a. Data primer, yang berkaitan data yang akan menjawab rumusan masalah yang telah ditetapkan sebagai berikut:
    - 1) upaya partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin.
    - 2) Faktor-faktor yang menjadi kendala partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin.
  - b. Data Sekunder, berisikan sejumlah data yang berkaitan dengan informan yang terdiri dari nama, umur, alamat dan pekerjaan.
2. Sumber data

Adapun yang menjadi sumber data adalah subyek darimana data itu di peroleh. Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah: Informan, yaitu orang yang memberi informasi, orang yang memberi keterangan, orang yang menjadi sumber data dalam penelitian. Informan yang dimaksud peneliti disini yaitu 5 (Lima) Partai Politik yang telah dijadikan sampel dan partai politik tersebut terdaftar dalam pemilu serentak tahun 2019 di kota Banjaramsin.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data dan informasi yang dibutuhkan penulis melakukan teknik pengumpulan data sebagai berikut:

a. Wawancara

Wawancara yaitu sesuatu yang dilakukan oleh Penulis dengan melakukan tanya jawab secara langsung kepada para Informan untuk memperoleh data yang diperlukan.

b. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu pengumpulan data dengan jalan melihat, membaca, mempelajari, kemudian mencatat data yang ada hubungannya dengan objek penelitian.<sup>3</sup>

## **E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

### **1. Teknik Pengolahan Data**

Setelah data terkumpul, maka selanjutnya hasil penelitian diolah dengan teknik-teknik sebagai berikut:

- a. Editing, yakni Penulis meneliti kembali terhadap data upaya partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin yang diperoleh sehingga kelengkapan dapat dilengkapi apabila ditemukan data yang belum lengkap. Hal ini bertujuan agar mengetahui lebih cepat data yang mungkin salah atau tidak sesuai, sehingga segera dapat diperbaiki.<sup>4</sup>

---

<sup>3</sup> Sudarwan Danim, *Menjadi Peneliti Kualitatif* (Bandung: CV. Pustaka Setia, 2002) h. 130

<sup>4</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&B*, (Bandung: Alfabetas, 2008), h. 12.

b. Deskripsi, yaitu memaparkan atau menggambarkan dengan kata-kata secara jelas dan terperinci<sup>5</sup>. Data yang dideskripsi disini yaitu tentang upaya partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin yang telah diedit dan diklasifikasi dalam bentuk deskriptif.

## 2. Analisa Data

Merupakan upaya menganalisis hasil wawancara untuk menelaah secara mendalam hasil dari penelitian. Berdasarkan landasan teoritis yang telah disusun, guna mendapatkan jawaban terhadap dua rumusan masalah yang diteliti.<sup>6</sup>

## F. Tahapan Penelitian

Tersusunya skripsi ini ada beberapa tahapan-tahapan penelitian yang di tempuh sebagai berikut:

### 1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini Penulis mengamati permasalahan yang akan di teliti untuk mendapatkan gambaran umum kemudian dikonsultasikan dengan dosen penasehat, untuk meminta persetujuan dan dijadikan sebagai judul proposal. Selanjutnya diajukan kepada ketua jurusan Hukum Tatanegara, setelah disetujui kemudian diajukan ke Biro Skripsi Fakultas Syariah. Setelah diterima kemudian ditentukan dosen pembimbing oleh Fakultas maka dibuat sebuah desain operasional dan

---

<sup>5</sup> Sri Sukei Adiwimarta dkk, *Kamus Besar Bahasa Indosenia* (Jakarta: Balai Pustaka), Hlm.258.

<sup>6</sup> M. Junaidi Ghony dan Fauzan Almanshur, *Metode Penelitian Kualitatif* (Jogjakarta: ArRuzz Media), hlm. 246

melakukan konsultasi lanjutan setelah di setujui oleh pembimbing I dan II baru kemudian diseminarkan.

## 2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini Penulis berusaha mengumpulkan semua data yang diperlukan dengan terjun langsung kelapangan melakukan wawancara langsung kepada informan dengan jangka waktu Sebagaimana yang telah ditentukan sebelumnya pada surat ijin riset yang dimulai dari tanggal 14 Juni – 14 Juli 2019

## 3. Tahapan Pengolahan dan Analisi Data

Pada tahapan ini, data-data yang dirasa diperlukan sudah terkumpul, kemudian diolah sesuai dengan teknik pengolahan data, lalu dianalisis secara objektif.

## 4. Tahapan Penyusunan

Setelah melalui beberapa tahapan di atas, maka masalah pada tahapan penyusunan sesuai sistematika penulisan tentunya dengan konsultasi dan bimbingan dari dosen pembimbing I dan pembimbing II untuk dijadikan sebuah karya ilmiah sampai pada tahap penyelesaian penyusunan laporan untuk selanjutnya dimunaqasyahkan.